
Niederschrift 
11. Ortsbeiratssitzung Heubach 

vom 07. Mai 2018 
 
 
Anwesend: 
 
Ortsvorsteher: 
Herr Michael Emich 
 
Ortsbeiratsmitglieder: 
Frau Jutta Grimm-Ruppert 
Herr Marvin Donig 
Herr Dr. Jochen Ohl 
  
 
Bürgermeister 
Herr Joachim Ruppert    
 
Magistrat: 
Herr Diethard Kerkau 
 
Seniorenbeirat: 
Frau Hildegard Fuchs 
 
Nicht anwesend: 
Herr Dr. Klaus Menge - entschuldigt 
Herr Karl-Heinz Jung – entschuldigt 
Frau Stefanie Keil – entschuldigt 
Frau Kerstin Helbig  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
Ende der Sitzung:   21:15 Uhr 
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung  
2. Genehmigung der Niederschrift 
3. Bericht des Ortsvorstehers  
4. Bericht des Magistrats 

4.1 Veränderungen im ÖPNV-Angebot zum April 2018 
Vorlage: /0118/2018 

5. Nutzung Rathaus 
6. Tretbecken/Quellen 
7. Mitteilungen und Anfragen 



Zu TOP 1 Begrüßung 
 
Der Ortsvorsteher Michael Emich begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 20:00 
Uhr die Sitzung. 
 
 
 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift 
 
Zum letzten Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 07.02.2018 gibt es keine Einwände. 
 
 
 
Zu TOP 3 Bericht des Ortsvorstehers 
 

- Am kommenden Wochenende feiert die FFW Heubach ihr 140. Jähriges 
Bestehen. Festprogramm ist auf Heubach-ODW.de nachzulesen. 

- Instandsetzungsarbeiten an der Fußgänger- und Radfahrer Brücke an der 
K104 haben begonnen. Dauer voraussichtlich bis Mitte Mai. 

- Seitens der Stadt wurden Schachfiguren für unser Schachbrett an der 
Tischtennisplatte angeboten. Michael Emich wird diese in den kommenden 
Tagen abholen. Diese Kiste soll dann in der Nähe des Schachbretts 
aufgestellt werden. Bernd Riehm hat sich bereit erklärt den Schlüssel für die 
Kiste zu verwalten. 

- Bei den verwilderten Gärten im Darmbruch wurde massiver Kahlschnitt 
betrieben. Michael Emich hat bei Hr. Sauerwein angefragt wie viele Gärten 
nun zur Verfügung stehen und um einen Plan gebeten. Antwort von Hr. 
Sauerwein steht noch aus. Bitte die Wege wieder in einen akzeptablen 
Zustand bringen. Die bestehende Interessentenliste soll geprüft und 
abgearbeitet werden.  

- Im Rathaus Heubach wurde seitens der Stadt ein Rundgang durchgeführt. Der 
„Abstellraum“ Dachboden wurde bemängelt und soll nun zeitnah entrümpelt 
werden. Michael Emich ist hierzu mit Nina Scherer in Kontakt. Der OWK wird 
ebenfalls zeitnah kontaktiert, da einige Sachen wahrscheinlich Eigentum des 
OWK sind. Weiterhin wünscht die Stadt einen Ortstermin, um mit einem 
Ortsbeiratsmitglied zu klären was stehen bleiben kann und was weg muss. 
Jutta Grimm-Ruppert hat sich bereit erklärt, dies mit der Stadt durchzuführen. 

- Seitens des Rathausgartens gibt es noch keinen Fortgang. 
- Rückmeldungen aus dem letzten OB Protokoll: 

Warnbarke für Anwesen Wolf zum Schutz der Hausecke: 
Von unten kommend wird die vorhandene Beschilderung mit einem Ausleger 
neu versehen. Dies ist bereits durchgeführt. Vom Pfarrhaus kommend wird 
noch eine linksabweisende Leitbarke installiert. Dies ist noch nicht geschehen 
soll aber zeitnah durchgeführt werden. Mit diesen Maßnahmen sollte das 
Problem erledigt sein. Bitte dem Ortsvorsteher für die zweite Leitbarke noch 
einen Termin nennen. 
Fläche hinter der Schule für betreute Grundschule baurechtlich nutzbar: 
Hier wurde vom Kreis auf die Zuständigkeit der Schule und des Schulträgers 
hingewiesen. Es wurde ein Ortstermin für den 24.05.2018  vereinbart. 
Näheres unter dem TOP „Nutzung Rathaus“. 
 



Feuchtbiotop im Wiesental Heubach: 
Aufgrund des Antrags des OB Heubach wird im Laufe des Jahres geprüft, in 
wie weit eine Umsetzung möglich ist. 
 
Notfallzeiten Krankenwagen: 
Die Notfallzeiten werden aufgrund aktueller Vorfälle als zu lang empfunden. 
Die Zahlen der Leitstelle sollen vorgelegt werden. 

 
 
 
Zu TOP 4 Bericht des Magistrats 
 
Die Einrichtung der Notfallstrecke hat begonnen. Hierzu wurde der Bahnweg links- 
und rechtsseitig freigeschnitten.  
Bei der betreuten Grundschule gibt es jetzt die Möglichkeit seitens der Stadt, bei 
entsprechendem Bedarf, Betreuungszeiten zu ergänzen.  
Beim Kindergarten werden im Außen- und Dachbereich, über das Jahr hinweg, 
Maßnahmen eingeleitet. 
 

 
 
Zu TOP 5 Nutzung Rathaus 

 
- Wie im Bericht des Ortsvorstehers unter Rückmeldungen vermerkt, gibt es 

noch keinen Durchbruch bei der Fläche hinter der Schule. Dies muss aber als 
langfristige Lösung für die betreute Grundschule angestrebt werden. 
Als kurzfristige Maßnahmen wurden angemerkt entweder den DRK 
Jugendraum nutzbar zu machen, oder den unteren Saal als Aufenthaltsraum 
mit hinzu zu nehmen. 
Nach Rückmeldung der Stadt kann der DRK Raum nicht nutzbar gemacht 
werden. Bleibt nur noch der untere Saal als Zwischenlösung. Ob dieser als 
Zwischenlösung benötigt wird, hängt vom Ortstermin an der Schule ab. Dieser 
Termin ist für 24.05.18 geplant. Falls ja wird Ortsvorsteher Emich zeitnah nach 
dem 24.05. den Kontakt zum Vorstand der betreuten Grundschule und zum 
Vorstand des OWK aufnehmen.  
 
Als langfristige Lösung muss allerdings die Lösung einer Maßnahme an der 
Schule angestrebt werden. Die Räumlichkeiten im Rathaus sind hierfür nicht 
geeignet. 
 
 

 
Zu TOP 6 Tretbecken/Quellen 
 

- Es fand eine Begutachtung des Tretbeckens und der Quellen statt. Hierzu 
wurden separate Niederschriften angefertigt, die diesem Protokoll beiliegen. 
Dort sind auch Anmerkungen und Informationen für die Verwaltung enthalten. 
Bitte lesen. Die daraus resultierenden Anträge sind aber unter 
„Zusammenfassung der Anträge“ in diesem Protokoll auch nochmal 
aufgeführt. 



Der Ortsbeirat bittet hier um sehr zeitnahe Rückmeldung zum Tretbecken, da 
die Saison bald beginnen soll. 

 
 
 
Zu TOP 6 Mitteilungen und Anfragen 

- Am Jugendcontainer ist ein Basketball Korb auf dem Parkplatz angebracht. 
Dieser wird von Jugendlichen gerne genutzt. 
Leider wird dies aber immer wieder durch parkende Autos verhindert. Auch 
gerne, wenn andere Parkplätze auf dieser Fläche noch zur Verfügung stehen. 
Der OB Heubach beantragt deshalb, die Spielfläche neu zu kennzeichnen und 
ein Hinweisschild aufzustellen, das in diesem Bereich nur geparkt werden soll, 
wenn der restliche Parkplatz belegt ist. 
 

- Die neu asphaltierte Strecke auf Höhe der Sparkasse weist bereits erste 
Spuren einer Abnutzung in der Nähe des Gehweges auf. Der Zustand sollte 
durch die Verwaltung geprüft werden.  
 

- Die Parksituation in der Fischergasse scheint weiterhin unbefriedigend zu 
sein.  
 

- Ortsvorsteher Emich weißt nochmal darauf hin, dass die Termine der OB 
Sitzung bereits für das ganze Jahr festgelegt sind. 
Weiterhin bittet er die OB Mitglieder sich wenigstens zu entschuldigen, wenn 
Sie nicht teilnehmen können. Eine Sitzung wird nur durchgeführt, wenn auch 
Beschlussfähigkeit besteht.  Dies sollte am Tag vor der Sitzung geklärt werden 
können. 

 
 
 
 
Zusammenfassung der Anträge: 
 
Basketballkorb am Jugendcontainer: 
Der OB Heubach beantragt, die Spielfläche neu zu kennzeichnen und ein 
Hinweisschild aufzustellen, das in diesem Bereich nur geparkt werden soll, wenn der 
restliche Parkplatz belegt ist. 
 
Neu asphaltierte Strecke auf Höhe der Sparkasse: 
Die neu asphaltierte Strecke auf Höhe der Sparkasse weist bereits erste Spuren 
einer Abnutzung in der Nähe des Gehweges auf. Der Zustand sollte durch die 
Verwaltung geprüft werden, da hier noch Gewährleistung besteht. 
 
Heinrich Rauch Quelle: 
Der OB Heubach beantragt die Instandsetzung der aktuellen Einfassung oder bittet 
um Prüfung und ggf. Umsetzung wenn hier eine neue, zweckdienliche Einfassung 
gebaut werden kann. 
 
Bismarck Quelle: 



Der OB Heubach beantragt die Instandsetzung des Rückhaltebeckens (nach der 
Tretbecken Saison im Oktober) und bittet die Schieber im Schacht auf Funktion zu 
prüfen, damit der Zulauf zum Tretbecken gewährleistet ist. 
 
Tretbecken: 
Der Ortsbeirat Heubach bittet hier wieder einen geeigneten Wassereinlauf 
anzubringen. Siehe auch separate Niederschrift „Besichtigung Tretbecken“. 
 
Der Ortsbeirat Heubach bittet die Funktion im Zulauf der Anlage (unter dem 
Kanaldeckel) auf Funktion zu prüfen und ggf. Mängel zu beseitigen. Siehe auch 
separate Niederschrift „Besichtigung Tretbecken“. 
 
 
 
 
 
Nächste Sitzung des Ortsbeirates Heubach: Montag, 03.09.2018 20:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
Michael Emich      Marvin Donig 
Ortsvorsteher       Schriftführer 



Niederschrift 
Quellenbegehung Heubach 

vom 13. April 2018 
 
 
 
 
Anwesend: 
 
Herr Michael Emich 
Herr Domink Wissmann 
 
 
 
 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
 
Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
Folgende Quellen wurden angefahren: 

 
1. Mühlquelle (am Kurhaus) 
2. Heinrich Rauch Quelle 
3. Rosselborn 
4. Bismarck Quelle 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Quelle 1 Mühlquelle (am Kurhaus) 
 
Das Quellen-Häuschen wurde aufgeschlossen und von innen begutachtet. Es war 
soweit alles in Ordnung. Dominik Wissmann berichtete, dass zuletzt der Ablauf 
zugewachsen war. Dieses Problem wurde beseitigt. Teilweise springen die Radfahrer 
vom Wald her kommend direkt über das Quellenhäuschen. Ggf. muss hier dieser 
Weg zukünftig gesperrt werden, um Beschädigungen am Quellenhäuschen zu 
vermeiden. 
Die Sitzgelegenheit an dieser Quelle ist kaputt (siehe Bild). Diese Bank wird über 
Domink Wissmann repariert. Danke hierfür. 
 
 
Bei der Begehung wurden keine ToDo`s für die Stadt Groß-Umstadt gefunden. Alles 
was zu tun ist kann über die Ortsgemeinschaft geregelt werden. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 



Quelle 2 Heinrich Rauch Quelle 
 
Die Sitzgruppe wurde letztes Jahr bereits erneuert. Nach wie vor existiert ein 
umfangreicher Wasser Tourismus. An dieser Quelle wird durchgängig Wasser geholt. 
Deshalb wäre es wünschenswert wenn man die Quelle ein wenig auf Vordermann 
bringen könnte. 
Aktuell ist oben die Sandsteinplatte abgebrochen und durch eine Holzplatte notdürftig 
ersetzt. Dies sollte auf jeden Fall repariert werden. Weiterhin sollte geprüft werden in 
wie weit die Quelle neu eingefasst werden kann. Es fällt alles ziemlich auseinander.  
 
Hieraus wird in der OB Sitzung vom 07.05. folgender Antrag formuliert: 
Der OB Heubach beantragt die Instandsetzung der aktuellen Einfassung oder bittet 
um Prüfung und ggf. Umsetzung wenn hier eine neue, zweckdienliche Einfassung 
gebaut werden kann. 
 
Folgende Bilder wurden aufgenommen: 
 

 
 
 
 
 
 
 



Quelle 3 Rosselborn 
 
Hier ist soweit alles in Ordnung und im ordentlichen Zustand. Aktuell werden im 
Bereich der Quelle verhältnismäßig viele Bäume gefällt. Zumindest sind diese 
angezeichnet. Von Dominik Wissmann wurde bemerkt, dass bei der letzten Baumfäll 
Aktion in diesem Bereich das Geländer und Teile der dort aufgestellten Holzhütte 
zerstört wurden und diese wurden im Nachgang nicht wieder repariert. Dies musste 
dann in Eigeninitiative erledigt werden.  
Sollte dies wieder passieren wird es diesmal über den Ortbeirat eskaliert. 
 
Bei der Begehung wurden keine ToDo`s für die Stadt Groß-Umstadt gefunden. Alles 
was zu tun ist kann über die Ortsgemeinschaft geregelt werden. 
 
 
 
Quelle 4 Bismarck Quelle 
 
Dies ist die Quelle die auch das Tretbecken speist. Hier ist in einem 
Rückhaltebecken ein Riss der repariert werden muss. Weiterhin wurde letztes Jahr 
bemerkt, dass wahrscheinlich die Schieber nicht richtig auf gehen. Die Schieber 
sollten unbedingt auf Funktion geprüft werden. 
 
Hieraus wird in der OB Sitzung vom 07.05. folgender Antrag formuliert: 
Der OB Heubach beantragt die Instandsetzung des Rückhaltebeckens und bittet die 
Schieber im Schacht auf Funktion zu prüfen. 
 
Folgendes Bild wurde hierzu aufgenommen: 
 

 
 



Niederschrift 
Besichtigung Tretbecke Heubach 

vom 13. April 2018 
 
 
 
 
Anwesend: 
 
Herr Michael Emich 
Herr Domink Wissmann 
 
 
 
 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 

5. Besichtigung Tretbecken 
 Wassereinlauf 
 Zulauf im Kanal (unter Kanaldeckel) 
 Frostschäden 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Wassereinlauf 
 
Der Wassereinlauf ist abgefallen und wurde im letzten Jahr nur notdürftig mit einem 
Schlauch instand gesetzt. 
 
Hieraus wird in der OB Sitzung vom 07.05.2018 folgender Antrag entstehen: 
Der Ortsbeirat Heubach bittet hier wieder einen geeigneten Wassereinlauf 
anzubringen. 
 
 
Folgendes Bild wurde hierzu aufgenommen: 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



Zulauf im Kanal (unter Kanaldeckel) 
 
Letztes Jahr gab es große Probleme beim Zulauf. In diesem Zusammenhang soll 
bitte die Funktion des Schiebers im Zulauf überprüft werden. 
 
Hieraus wird in der OB Sitzung vom 07.05.2018 folgender Antrag entstehen: 
Der Ortsbeirat Heubach bittet die Funktion im Zulauf der Anlage (unter dem 
Kanaldeckel) auf Funktion zu prüfen und ggf. Mängel zu beseitigen. 
 
 
Folgendes Bild wurde hierzu aufgenommen: 
 

 
 



Frostschäden 
 
Der Winter hat am Tretbecken massive Spuren hinterlassen. Einige Platten um das 
Tretbecken herum haben sich gehoben und die Silikonumrandung abgerissen. 
 
Die Behebung des Schadens soll wenn möglich von den Habischer Löwen 
übernommen werden. 
 
Folgende Bilder wurden hierzu aufgenommen: 
 

 
 

 
 


